

Offener Brief an den Rat der Stadt Burgdorf zur Expertenrunde Biogas vom 20.01.11 (Methangasanlage in Hülptingsen)

An alle Ratsmitglieder der Stadt Burgdorf,
Verwaltung der Stadt Burgdorf
Presse

BIBO Bürgerinitiative Burgdorf Ost
Sprecher:
Dr. Volkhard Kaever,
Schopenhauerstr. 32
31303 Burgdorf

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Rat der Stadt Burgdorf wollte in dieser Veranstaltung umfassende Informationen zur Vorbereitung der Entscheidung über die geplante Biomethangasanlage in Hülptingsen erhalten. Deshalb waren mit dem Moderator und den Beteiligten Ablaufmodalitäten vereinbart (je 7 – 10 Minuten Expertenvortrag, 30 Minuten Expertendiskussion, 30 – 60 Minuten offene Fragerunde).

Erstaunlicherweise gab es seitens des Rates und der Verwaltung kaum Fragen an die Expertenrunde. Wie sollen wir das werten? Mangelndes Interesse? Oder steht die Entscheidung bereits fest, so dass keine weiteren Informationen erforderlich sind?

Bedauerlich ist auch, dass sich unsere im Vorfeld schriftlich gegenüber der Stadt geäußerten Bedenken gegen die Neutralität des Moderators bestätigt haben. Er hat die getroffenen Vereinbarungen ignoriert und die das Burgdorfer Vorhaben betreffenden Themen geschickt ausgeblendet. Die Expertendiskussion wurde gestrichen. Stattdessen wurde der Großteil der Zeit der Selbstdarstellung der von den Energieunternehmen finanzierten Klimaschutzagentur und ihrer globalen Ziele gewidmet. Die globale Erderwärmung, das Biodorf Jühnde, die Blockheizkraftwerke in den Kellern von Wohnhäusern, alles interessante und wichtige Themen, die aber für die konkrete Burgdorfer Situation keine Entscheidungshilfen geben können. Sollte dem unkritischen Zuhörer suggeriert werden, wer sich laut, ungefragt und jede Regel missachtend äußert hat Recht? Wurden deshalb die Mikrofone fast ausschließlich an einen Vertreter der Stadtverwaltung weitergereicht?

So kamen die für Burgdorf wichtigen Themen

- Auswirkungen der geplanten Anlage für Burgdorf und seine Bürger,
- Flächenbedarf und Flächenkonkurrenz mit bestehenden Anlagen,
- Sicherheit der geplanten Anlage und Vertrauenswürdigkeit des Betreibers,

nicht oder nur in Ansätzen zur Diskussion. Die Befürworter in Rat und Verwaltung können also zufrieden sein?

Dem aufmerksamen Zuhörer ist es sicher nicht entgangen, dass der Experte für Umweltfragen, Herr Prof. Rode, mit seinen Ausführungen weitgehend die von der BIBO aufgezeigten Gefahren bestätigt und erheblichen Klärungsbedarf aufgezeigt hat.